



**DEVASTADO.** Barrios enteros de Fort McMurray fueron arrasados por el incendio que provocó la evacuación de sus habitantes.

Destruye incendio 2 mil 400 casas y edificios en Fort McMurray

# De oasis petrolero a pueblo fantasma

**Mueren 2 al evacuar ciudad canadiense; confían autoridades en controlar llamas**

DAN LEVIN E IAN AUSTEN  
THE NYT NEWS SERVICE

LAC LA BICHE, Canadá.- Los canadienses tenían un apodo especial para Fort McMurray: Fort Make Money, un juego de palabras que resumía el espíritu de una ciudad que vivía entre quincenas abultadas.

Quienes se asentaban en esta localidad del norte de Alberta —hoy vuelta cenizas tras

uno de los peores incendios en la historia de Canadá— eran ingenieros, refugiados y emprendedores atraídos por la promesa de una región rica en recursos petroleros.

Incluso cuando los precios del crudo empezaron a caer, en 2014, los habitantes de Fort McMurray resistieron, en espera de que volvieran los buenos tiempos.

Y entonces, la semana pasada, el cielo se llenó de humo y ceniza; las primeras señas de un voraz incendio forestal que se aproximaba a la ciudad.

Los 88 mil habitantes de Fort McMurray fueron obliga-

dos a abandonar sus hogares.

El fuego devoró 2 mil 400 hogares y edificios de la localidad petrolera y dos personas murieron en un accidente de tránsito mientras evacuaban la ciudad.

“Fue una bestia. Un animal. Fue un incendio como nunca había visto en mi vida”, dijo ayer Darby Allen, jefe de bomberos en la región.

A excepción de ellos, la Policía y otros trabajadores de emergencias, Fort McMurray es ahora una ciudad fantasma.

“La devastación que ha traído este incendio no tiene precedentes”, dijo Charles Brindamour, director de Intact Financial, la compañía aseguradora más grande de Canadá.

De acuerdo con dicha empresa, los daños causados por el fuego podrían ascender a 850 millones de dólares, lo que causaría un impacto económico más grave que el provocado en 2005 por el huracán Katrina en Estados Unidos.

De hecho, la agencia calificadora Fitch prevé que el incendio, que comenzó el primero de mayo y que sigue activo en la provincia de Alberta, se convierta en la catástrofe natural más costosa en la historia canadiense.

Sin embargo, ni Canadá, ni Fort McMurray planean darse por vencidos.

“Fort McMurray sigue vivo”, apuntó Allen, quien aseguró que 85 por ciento de la ciudad no sufrió daños significativos.

“La infraestructura clave está en su lugar. Nuestro hospital está de pie, nuestras escuelas están de pie”, apuntó David Yurdiga, legislador local.

Y es que el descenso en la temperatura, así como vientos suaves y ligeras lloviznas po-

**Justin Trudeau, Primer Ministro de Canadá**

“La buena noticia es que con el apoyo de los canadienses a lo largo del país (...) no hay necesidad de aceptar ninguna ayuda internacional. Pero gracias a todos por su generosidad”.

**Provoca fuego alza en petróleo**

AGENCIAS

El incendio en Fort McMurray, área rica en arenas de alquitrán y parte de una de las principales regiones petroleras de Canadá, afecta directamente el precio del crudo.

Las instalaciones de extracción de petróleo en la ciudad han reducido en 1 millón de barriles al día la producción, lo que supone una pérdida diaria de 70 millones de dólares para Canadá, pero una subida en el precio del crudo de hasta 2.9 por ciento.

Para el país del norte, el incendio podría arrastrar hasta el terreno de las cifras negativas el PIB en el segundo trimestre del año.

drían darle la vuelta a la batalla contra las llamas.

Actualmente, el área afectada por el incendio es de mil 600 kilómetros cuadrados, cuando hace un par de días se temía que el fuego alcanzara hasta 3 mil kilómetros cuadrados.

CON INFORMACIÓN DE AGENCIAS